



LEGISLATURA  
DE MICHOACÁN  
*El poder de la inclusión*  
~

# SÍNTESIS INFORMATIVA

29 de agosto de 2024

RESUMEN EJECUTIVO  
*Coordinación de Comunicación Social*



29 de agosto de 2024

## INFORMACIÓN POLÍTICA

### **Daniela de los Santos renuncia al PRI después de 16 años de militancia**

<https://www.contramuro.com/renuncia-daniela-de-los-santos-pri/>

<https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/desbandada-en-el-pri-renuncia-daniela-de-los-santos-a-su-militancia-12470276.html>

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/renuncia-daniela-de-los-santos-al-pri>

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/renuncia-daniela-de-los-santos-al-pri-tras-16-anos-de-militancia/>

<https://metapolitica.news/2024/08/28/daniela-de-los-santos-renuncia-al-pri/>

Daniela de los Santos Torres, una destacada política en Michoacán, ha anunciado su renuncia al Partido Revolucionario Institucional (PRI) después de una militancia de 16 años. Comenzó su carrera política en 2006 bajo la administración de Fausto Vallejo Figueroa en el gobierno municipal. Recientemente, ha decidido terminar su relación con el PRI, como lo detalló en una carta a la dirigencia del partido.

### **Traicionan a Michoacán quienes eligen intereses personales por encima del pueblo que los eligió: Andrea Villanueva**

<https://mimorelia.com/noticias/politica/traicionan-a-michoac%C3%A1n-quienes-eligen-intereses-personales-por-encima-del-pueblo-que-los-eligi%C3%B3-andrea-villanueva>

<https://cbtelevision.com.mx/traicionan-a-michoacan-quienes-eligen-intereses-personales-por-encima-del-pueblo-que-los-eligio-andrea-villanueva/>

<https://moreliactiva.com/traicionan-a-michoacan-quienes-eligen-intereses-personales-por-encima-del-pueblo-que-los-eligio-andrea-villanueva/>

La diputada panista Andrea Villanueva Cano, calificó de muy lamentable la decisión de la senadora electa por la coalición Fuerza y Corazón por México del PAN, PRI y PRD, Araceli Saucedo, de unirse a la bancada de Morena en el Senado de la República. Villanueva Cano consideró una traición no sólo para los más de 290 mil votos que aportó el Partido Acción Nacional para la elección del Senado y por el proyecto aliancista, sino para todos los michoacanos que vislumbraron en ella, una representante que fuera un contrapeso real al poder oficialista y a todas sus reformas que atentan contra la democracia y la justicia mexicana.

### **Plan de Movilidad para Morelia, un acierto de Bedolla: Ernesto Núñez**

<https://metapolitica.news/2024/08/28/plan-de-movilidad-para-morelia-un-acierto-de-bedolla-ernesto-nunez/>

Luego de que el Gobierno de Michoacán que encabeza Alfredo Ramírez Bedolla, presentara un nuevo plan de movilidad para la capital michoacana, que implica la construcción de un teleférico y un metrobús, el diputado federal electo, Ernesto Núñez Aguilar, lo consideró como un acierto y un gran beneficio para las y los morelianos. Reconoció el trabajo por parte del mandatario estatal para modernizar las diferentes áreas del transporte público de Michoacán, al recordar la obra del teleférico que también se realiza en el municipio de Uruapan y que será de gran beneficio para la ciudadanía.

### **Zacapu Sentirá Una Auténtica Transformación A Partir De Septiembre: Mónica Valdez**

<https://www.changoonga.com/2024/08/28/zacapu-sentira-una-autentica-transformacion-a-partir-de-septiembre-monica-valdez/>



LEGISLATURA  
DE MICHOACÁN  
*El poder de la inclusión*

# RESUMEN EJECUTIVO

## *Coordinación de Comunicación Social*

29 de agosto de 2024

A partir del primero de septiembre, la transformación se hará sentir en Zacapu de manera decidida y contundente, apegada a los grandes principios de no mentir, no robar y no traicionar, destacó la presidenta municipal electa, Mónica Valdez Pulido. En víspera de su toma de protesta como alcaldesa, destacó que la administración municipal que encabezará, se coordinará y contará con el respaldo del Estado y la Federación, para lo cual ya se han tenido primeros acercamientos con miras al fortalecimiento de acciones a realizar en el municipio.

### **Así quedó conformada la Mesa Directiva en la Cámara de Diputados**

<https://metapolitica.news/2024/08/28/asi-queda-conformada-la-mesa-directiva-de-morena-en-la-camara-de-diputados/>

El diputado electo y próximo coordinador de bancada de Morena, Ricardo Monreal Ávila, informó que Ifigenia Martha Martínez y Hernández fue nombrada presidenta de la LXVI Legislatura en la Cámara de Diputados. “Es un símbolo de lucha política de la mujer, pero también de lucha en la izquierda mexicana; entonces es un reconocimiento a su trayectoria, a su aportación, a su talento y su lucha que ha desarrollado durante muchas décadas”, declaró el legislador.

### **Araceli Saucedo, “al muro de la vergüenza nacional”: Marko Cortés**

<https://metapolitica.news/2024/08/28/araceli-saucedo-al-muro-de-la-vergüenza-nacional-marko-cortes/>

La senadora Araceli Saucedo Reyes y el senador José Sabino, quienes fueron presentados formalmente la mañana de este miércoles como parte de la fracción parlamentaria de Morena en la Cámara Alta, “serán juzgados por mentirosos”, remarcó Marko Cortés Mendoza, dirigente del Partido Acción Nacional (PAN). El líder panista, a través de su cuenta de X, dijo que “no es ni el primer día de sesiones y ya tenemos a dos inscritos en el muro de la vergüenza nacional”.

### **PRD Michoacán respalda decisión de Araceli Saucedo de unirse a Morena y avanza hacia alianza de izquierda**

<https://grupomarmor.com.mx/2024/08/28/video-prd-michoacan-respalda-decision-de-araceli-saucedo-de-unirse-a-morena-y-avanza-hacia-alianza-de-izquierda/>

<https://metapolitica.news/2024/08/28/prd-michoacan-arropa-a-araceli-saucedo-su-adhesion-a-la-fraccion-de-morena-fue-una-decision-colectiva-octavio-ocampo/>

<https://indiciomich.com/prd-michoacan-respalda-decision-de-senadora-electa-de-sumarse-a-morena/>

<https://www.contramuro.com/araceli-saucedo-bancada-morena-senado/>

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/prd-ni-satelite-ni-traidores-octavio-ocampo-sale-al-quite/>

<https://postdata.news/araceli-saucedo-se-suma-a-la-bancada-de-morena-no-al-partido-lider-prd/>

El Partido de la Revolución Democrática (PRD) Michoacán expresó su apoyo a la decisión de la senadora electa, Araceli Saucedo Reyes, de unirse al Grupo Parlamentario de Morena. La determinación fue tomada en consenso con la militancia, según el dirigente del PRD, Octavio Ocampo. Ocampo destacó que la decisión se debió a la ideología compartida con Morena, partido de izquierda, y la necesidad de sumarse a una bancada en el Congreso de la Unión.



LEGISLATURA  
DE MICHOACÁN  
*El poder*

# RESUMEN EJECUTIVO

## *Coordinación de Comunicación Social*

29 de agosto de 2024

### **Que no quepa duda, la ruta sigue siendo por la izquierda y por el PRD: Araceli Saucedo**

<https://metapolitica.news/2024/08/28/que-no-quepa-duda-la-ruta-sigue-siendo-por-la-izquierda-y-por-el-prd-araceli-saucedo/>

<https://postdata.news/asegura-araceli-saucedo-que-es-congruente-y-firme-tras-adhesion-a-morena/>

<https://indiciomich.com/que-no-quepa-duda-la-ruta-sigue-siendo-por-la-izquierda-y-por-el-prd-araceli-saucedo/>

<https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/araceli-saucedo-asegura-ser-congruente-y-firme-a-sus-convicciones-tras-sumarse-a-morena-12471386.html>

Que no quepa duda, la ruta sigue siendo por la izquierda y por el Partido de la Revolución Democrática, en donde el interés común de las y los michoacanos estará siempre en el centro, recalcó la senadora electa Araceli Saucedo Reyes. Destacó que su naturaleza política es de izquierda y perredista, por ello la determinación de buscar los canales idóneos para fortalecer al instituto político en el que ha militado por más de 20 años, en apego a los principios que le dieron vida, y que son los que han regido su tarea pública durante todos estos años.

### **Renuncia Minerva Bautista a 30 años de militancia al PRD**

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/renuncia-minerva-bautista-a-30-anos-de-militancia-al-prd/>

<https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/minerva-bautista-regidora-de-morelia-anuncia-su-salida-del-prd/>

<https://metapolitica.news/2024/08/28/minerva-bautista-renuncia-al-prd-ya-no-me-siento-identificada/>

<https://primeraplana.mx/archivos/1010039>

Por considerar que el Partido de la Revolución Democrática (PRD) se alejó de los principios que le dieron origen, la regidora y actual presidenta del Comité Municipal del PRD en Morelia, Minerva Bautista, renunció a 30 años de militancia perredista. En conferencia de prensa, la exsecretaria de Seguridad en tiempos de Leonel Godoy consideró que el PRD dejó de lado los principios reformistas y apunta convertirse en un partido satélite desde lo local.

### **Aplica IEM 1.8 mdp en multas a partidos; Morena-PT, entre los sancionados**

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/aplica-iem-1-8-mdp-en-multas-a-partidos-morena-pt-entre-los-sancionados/>

El Instituto Electoral de Michoacán (IEM) aplicó casi dos millones de pesos en multas a partidos infractores de la normativa electoral, y anunció el próximo inicio de descuentos a otros institutos políticos que comenzarán a pagar por sus faltas a la ley. En sesión de la Comisión de Prerrogativas y Partidos Políticos del Instituto Electoral de Michoacán se presentó un informe sobre el estado de las sanciones económicas impuestas a diversos partidos políticos, con corte a agosto de 2024.

### **«Seremos una fracción que hará historia»: Morón**

<https://moreliactiva.com/seremos-una-fraccion-que-hara-historia-moron/>

Con la finalidad de definir la agenda de trabajo y refrendar su compromiso por asegurar la continuidad de la Cuarta Transformación, el senador electo por Michoacán, Raúl Morón Orozco y el resto de la fracción parlamentaria de Morena, tuvieron un encuentro con la



LEGISLATURA  
DE MICHOACÁN  
*El poder*

# RESUMEN EJECUTIVO

## Coordinación de Comunicación Social

29 de agosto de 2024

presidenta electa de México, Claudia Sheinbaum Pardo. Lo anterior, durante la Primera Reunión Plenaria del Grupo Parlamentario de Morena de la LXVI Legislatura en el Senado de la República, en la cual se definió como su Coordinador General a Adán Augusto López y a Gerardo Fernández Noroña como presidente de dicha Cámara.

### **Sheinbaum da la bienvenida a Araceli Saucedo y José Sabino**

<https://metapolitica.news/2024/08/28/sheinbaum-da-la-bienvenida-a-araceli-saucedo-y-jose-sabino/>

<https://postdata.news/se-integra-a-la-bancada-de-morena-la-senadora-perredista-araceli-saucedo-reyes/>

<https://metapolitica.news/2024/08/28/araceli-saucedo-y-jose-sabino-herrera-son-presentados-como-parte-del-grupo-parlamentario-de-morena-en-el-senado/>

La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo dio la bienvenida oficial a los perredistas Araceli Saucedo y a José Sabino Herrera, con lo que destacó sumarían 66 compañeras de la fracción parlamentaria. “Darle la bienvenida a esta histórica fracción parlamentaria a Araceli Saucedo de Michoacán y a José Sabino Herrera de Tabasco”, celebró la próxima mandataria en la Asamblea Plenaria.

### **Se instala Grupo Estatal Coordinador del INE en Michoacán para la Consulta Infantil y Juvenil**

<https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/disposicion/se-instala-grupo-estatal-coordinador-del-ine-en-michoacan-para-la-consulta-infantil-y-juvenil/>

Por décima ocasión, el Instituto Nacional Electoral llevará a cabo la Consulta Infantil y Juvenil (CIJ), durante el mes de noviembre, el cual tiene como objetivo garantizar el derecho de niños y adolescentes a expresar su opinión respecto a diversas temáticas relacionadas con su vida cotidiana y con el ejercicio de sus derechos, al tiempo de contribuir a que se les escuche. Por ello, este miércoles, en la sala de sesiones de la Junta Local Ejecutiva del Estado de Michoacán, se llevó a cabo la firma del acta constitutiva del Grupo Estatal Coordinador Institucional de Michoacán para la Consulta Infantil y Juvenil 2024.

### **No se ha reportado alcalde electo de Cotija con el PAN**

<https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/no-se-ha-reportado-alcalde-electo-de-cotija-con-el-pan/>

El alcalde electo del municipio de Cotija, Juan Pablo Aguilar Barragán, permanece sin confirmar ante el Partido Acción Nacional (PAN) en Michoacán, si tomará protesta como nuevo presidente municipal. El secretario general del instituto político albiazul en la entidad, Javier Estrada Cárdenas, reconoció durante una conferencia de prensa efectuada este martes que el edil electo el pasado 2 de junio no ha tenido acercamientos con el partido.

### **Me tiene sin cuidado lo que diga Memo Valencia: Octavio Ocampo**

<https://primeraplana.mx/archivos/1010169>

Ninguna preocupación tiene el dirigente estatal del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Octavio Ocampo, de que el PRI lo acuse de violencia política en razón de género “contra los hombres” por el caso de Irimbo. “No le voy a contestar a Memo, bastantes problemas tiene ya”, respondió el perredista al ser cuestionado en rueda de prensa.

**En Quiroga Vamos A Escribir Todos En Conjunto La Nueva Historia: Mireya González**



LEGISLATURA  
DE MICHOACÁN  
*El poder*

# RESUMEN EJECUTIVO

## Coordinación de Comunicación Social

29 de agosto de 2024

<https://www.changoonga.com/2024/08/28/en-quiroya-vamos-a-escribir-todos-en-conjunto-la-nueva-historia-mireya-gonzalez/>

En Quiroga vamos a escribir historia, en donde la población verá desde el primer minuto un gobierno municipal que con trabajo cumple y da resultados, subrayó la presidenta municipal electa, Mireya González Sánchez. La alcaldesa invitó a la ciudadanía a atestiguar su toma de protesta y la de los nuevos integrantes del Cabildo, la cual se realizará el próximo domingo primero de septiembre a las 9:00 horas en Palacio Municipal.

---

### INFORMACIÓN DE GOBIERNO

---

#### Avance en Infraestructura de Transporte

<https://grupomarmor.com.mx/2024/08/28/avance-en-infraestructura-de-transporte/>  
<https://metapolitica.news/2024/08/28/el-teleferico-y-el-metrobus-van-a-revolucionar-la-movilidad-y-el-transporte-publico-en-morelia-ramirez-bedolla/>  
<https://postdata.news/proyecta-gobierno-estatal-coinversion-para-3-segmentos-del-segundo-circuito-periferico-de-morelia/>  
<https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/proyecta-gobierno-estatal-coinversion-para-3-segmentos-del-segundo-circuito-periferico-de-morelia/>

El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla informó que el proyecto del Metrobús ya está en revisión en la Unidad de Inversiones de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) y ha recibido comentarios positivos de Banobras. Este proyecto, junto con la construcción del teleférico, forma parte del Plan Integral de Infraestructura para la Movilidad de Morelia, que incluye nueve obras clave. El Metrobús está diseñado para atender a más de 130 mil personas diariamente, con una inversión de 2 mil 295 millones de pesos.

#### Estalla este miércoles paro en el Poder Judicial de Michoacán

<https://www.quadratin.com.mx/justicia/estalla-este-miercoles-paro-en-el-poder-judicial-de-michoacan/>  
<https://grupomarmor.com.mx/2024/08/28/inician-trabajadores-del-poder-judicial-paro-indefinido-de-labores/>  
<https://indiciomich.com/sindicalizados-del-poder-judicial-en-michoacan-se-suman-en-contra-de-la-reforma-al-poder-judicial-de-la-federacion/>

Los trabajadores del Poder Judicial de Michoacán iniciaron un paro de labores a partir de las 9 horas de este miércoles, en protesta contra la reforma al Poder Judicial Federal que se encuentra en proceso de aprobación. Así lo informó el Sindicato Único de Trabajadores al Servicio del Poder Judicial del Estado de Michoacán (SUTASPJEM), a través de un comunicado, en el que detalla que la suspensión de actividades será indefinida, hasta que se escuche la voz de los trabajadores antes de aprobar la reforma constitucional.

#### Magistrado presidente del Poder Judicial de Michoacán respalda paro laboral, pero pide buscar alternativas para no perjudicar a la ciudadanía

<https://grupomarmor.com.mx/2024/08/28/video-magistrado-presidente-del-poder-judicial-de-michoacan-respalda-paro-laboral-pero-pide-buscar-alternativas-para-no-perjudicar-a-la-ciudadania/>  
<https://moreliactiva.com/hasta-que-la-reforma-no-tome-en-cuenta-a-trabajadores-del-poder-judicial-continuara-protesta-nos-deslindamos-del-magistrado-presidente-sindicato/>



LEGISLATURA  
DE MICHOACÁN  
*El poder de la inclusión*

# RESUMEN EJECUTIVO

## *Coordinación de Comunicación Social*

29 de agosto de 2024

<https://postdata.news/estallan-en-paro-indefinido-trabajadores-del-poder-judicial-de-michoacan/>  
<https://indiciomich.com/magistrado-presidente-del-poder-judicial-de-michoacan-respalda-paro-laboral-pero-pide-buscar-alternativas-para-no-perjudicar-a-la-ciudadania/>  
<https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/magistrado-presidente-del-poder-judicial-de-michoacan-respalda-paro-laboral-pero-pide-no-afectar-a-la-ciudadania/>  
<https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/trabajadores-defienden-al-poder-judicial-niegan-privilegios-12469436.html>  
<https://www.changoonga.com/2024/08/28/presidente-del-poder-judicial-de-michoacan-respalda-paro-laboral-pero-pide-no-afectar-a-ciudadania/>  
<https://www.quadratin.com.mx/politicas/estallan-paro-indefinido-jueces-de-michoacan-contra-la-reforma-judicial/>

El magistrado presidente del Poder Judicial de Michoacán, Jorge Reséndiz García, expresó su apoyo personal al paro laboral de los trabajadores del Poder Judicial Estatal, pero destacó la necesidad de buscar métodos de protesta que no afecten a la población. Reséndiz García agradeció a los trabajadores por su postura en contra de la Reforma constitucional, pero lamentó que el paro esté afectando la celebración de audiencias y la atención de asuntos urgentes, como los casos penales, familiares y laborales.

### **Riesgo de injerencia criminal en elección de jueces por voto popular: Magistrado**

<https://postdata.news/riesgo-de-injerencia-criminal-en-eleccion-de-jueces-por-voto-popular-magistrado/>

Tras advertir el riesgo de la injerencia del crimen organizado en la elección de jueces y magistrados mediante el voto popular, el presidente del Poder Judicial de Michoacán, Jorge Reséndiz García se manifestó en apoyo al paro indefinido de labores que iniciaron trabajadores del Tribunal de Justicia en rechazo a la Reforma Judicial, pero los llamó a buscar un mecanismo de protesta que afecte “lo menos” a los ciudadanos. El magistrado fijó su postura ante los sindicalizados que bloquearon desde las 9:00 horas los accesos a la sede central del Poder Judicial en Morelia, al exponer que esto afectará entre 20 y 30 audiencias que se realizan a diario tan solo en este distrito judicial, que representa uno de los 23 que hay en todo el estado.

### **Anuncia Ramírez Bedolla firma de decreto contra la deforestación**

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/anuncia-ramirez-bedolla-firma-de-decreto-contra-la-deforestacion/>  
<https://grupomarmor.com.mx/2024/08/28/anuncia-bedolla-firma-del-decreto-para-certificacion-contra-la-deforestacion-en-michoacan/>  
<https://metapolitica.news/2024/08/28/anuncia-ramirez-bedolla-firma-del-decreto-para-certificacion-contra-la-deforestacion-en-michoacan/>  
<https://primeraplana.mx/archivos/1010121>

El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla firmará este jueves el Decreto para Certificación contra la Deforestación en Michoacán, el cual cumplirá con los estándares que marca la Entidad Mexicana de Acreditación y que establece el comercio internacional; esto, como una medida legal y administrativa urgente para combatir la tala forestal generada por la siembra irregular de aguacate y berries. En un comunicado se informó que en conferencia de prensa, el mandatario explicó que será una certificación voluntaria, donde empaques y huertas contarán con la certificación Pro-Forest Avocado.



LEGISLATURA  
DE MICHOACÁN  
*El poder de la inclusión*

# RESUMEN EJECUTIVO

## *Coordinación de Comunicación Social*

29 de agosto de 2024

### **Tiene protección contra plagios el rebozo michoacano**

<https://www.quadratin.com.mx/entretenimiento/cultura/tiene-proteccion-contra-plagios-el-rebozo-michoacano/>

El rebozo michoacano sí tiene protección contra plagios, resaltó Cástor Estrada, director general de Casa de las Artesanías, quien dijo que básicamente todas las comunidades que realizan prendas textiles en Michoacán, también hacen rebozo y prácticamente están protegidos. "Recordemos que en el pasado aniversario de Casa de las Artesanías el gobernador (Alfredo Ramírez Bedolla) entregó precisamente una marca de certificación artesanal con los rebozos de Ahuiran, los rebozos emplumados", aseveró el funcionario.

### **Revolucionarán el teleférico y el metrobús la movilidad en Morelia**

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/revolucionaran-el-teleferico-y-el-metrobus-la-movilidad-en-morelia/>

<https://indiciomich.com/el-teleferico-y-el-metrobus-van-a-revolucionar-la-movilidad-y-el-transporte-publico-en-morelia-bedolla/>

Con la construcción del teleférico y el metrobús, se complementa el Plan Integral de Infraestructura para la Movilidad de Morelia, el cual consta de nueve obras, refirió el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, al presentar el proyecto de transporte masivo. En un comunicado se informó que ambas forman parte de la Agenda Estatal por la Movilidad Urbana Sustentable, con la cual se pretende transformar la calidad de vida de la población, garantizando el derecho a la ciudad y a la movilidad, en condiciones de seguridad.

### **Proyecta Gobierno estatal coinversión para 3 segmentos del segundo circuito periférico de Morelia**

<https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/proyecta-gobierno-estatal-coinversion-para-3-segmentos-del-segundo-circuito-periferico-de-morelia/>

<https://metapolitica.news/2024/08/28/proyecta-gobierno-estatal-coinversion-para-3-segmentos-del-segundo-circuito-periferico-de-morelia/>

Como parte de los proyectos de infraestructura que presentó el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla a la presidenta electa de México, Claudia Sheinbaum Pardo, se encuentra el segundo circuito periférico de Morelia, el cual busca realizar una propuesta de coinversión para realizar tres segmentos de los siete que lo conforman. El Gobierno del Estado presentó la iniciativa de los segmentos 3 y 4, en busca de un mecanismo de coinversión con concesiones existentes, con el fin de unir Tarímbaro con Charo.

### **Capacita TJAM a cuerpos de seguridad**

<https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/capacita-tjam-a-cuerpos-de-seguridad/>

Integrantes de la Fiscalía General del Estado, de la Secretaría de Seguridad Pública, la Coordinación del Sistema Penitenciario, la Policía Auxiliar del estado y la Comisión Municipal de Seguridad Ciudadana de Morelia, fueron capacitados hoy en materia de responsabilidades administrativas, juicio administrativo y derechos humanos y laborales. Esto, en el marco de la capacitación "Procedimiento Administrativo relativo al cese y sanciones administrativas impuestas a elementos de seguridad pública", que ofreció el Tribunal de Justicia Administrativa de Michoacán (TJAM) a más de 150 personas integrantes de dichas corporaciones.

### **Destrucción y saqueo arqueológico en Zacapu, tres años de denuncias y Federación y Estado no atienden: Grupo Indígena de Zacapu**



LEGISLATURA  
DE MICHOACÁN  
*El poder de la inclusión*

# RESUMEN EJECUTIVO

## *Coordinación de Comunicación Social*

29 de agosto de 2024

<https://moreliactiva.com/destruccion-y-saqueo-arqueologico-en-zacapu-tres-anos-de-denuncias-y-federacion-y-estado-no-atienden-grupo-indigena-de-zacapu/>  
<https://postdata.news/denuncian-destruccion-y-saqueo-de-yacatas-en-zona-del-reino-purepecha/>

El Grupo Indígena Legítimo Autónomo al Rescate de la Cultura Purépecha de Zacapu realizó una rueda de prensa para denunciar que desde hace tres años la zona arqueológica de la Cuna del Imperio Purépecha, en la Laguna de Zacapu, ha sido objeto de destrucción y saqueo por parte de una empresa de centros comerciales y de cines. «Sí, se puede decir que es un desastre arqueológico sin atención de los gobiernos, en el caso del INAH, desde el 2022 hemos llevado ya varios oficios, pero no hace caso», remarcó el representante de la organización Jaime Contreras Lagunas.

### **Gobierno y CEPAL, abordan plan de manejo integral de la cuenca del Lago de Pátzcuaro.**

<https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/gobierno-y-cepal-abordan-plan-de-manejo-integral-de-la-cuenca-del-lago-de-patzcuaro/>

El Oficial a Cargo de la Sede de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (CEPAL México), Jorge Mario Piva, sostuvo el lunes 26 de agosto de 2024 una reunión con representantes del gobierno municipal de Pátzcuaro, Gobierno del Estado de Michoacán y de la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (SADER). También asistieron la diputada federal del Distrito de Zacapu y la senadora por el Estado de Michoacán, que compartieron y se integraron en una larga sesión tratando explicar por qué es necesario un Plan de Manejo Integral de la Cuenca del lago de Pátzcuaro.

### **A convocatoria del estado, el gobernador y el edil de Morelia se reunirán este jueves**

<https://postdata.news/a-convocatoria-del-estado-el-gobernador-y-el-edil-de-morelia-se-reuniran-este-jueves/>

El presidente municipal de Morelia, Alfonso Jesús Martínez Alcázar, dio a conocer que finalmente se reunirá este jueves con el gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla. El edil, quien ha solicitado desde hace meses este diálogo, relató que en esta ocasión fueron funcionarios del gobierno estatal quienes lo buscaron con anticipación para exponerle los detalles del teleférico que se proyecta para la capital del estado y que se presentó este lunes en la rueda de prensa encabezada por el gobernador.

### **Destaca Sectur estatal avances y logros en turismo durante 2024 en Michoacán**

<https://primeraplana.mx/archivos/1010224>

El titular de la Secretaría de Turismo (Sectur) estatal, Roberto Monroy García, dio a conocer los avances que en el sector ha concretado la entidad en el curso de 2024. Esto, durante la segunda sesión del Consejo Turístico de Michoacán, efectuada este miércoles, en Morelia. Comenzó con la Cabalgata de los Reyes Magos, que tuvo lugar en Pátzcuaro, y la participación del estado en las ferias de León e Internacional de Turismo (Fitur), en España.

### **Reforma judicial, un retroceso al siglo 19: juez Rodríguez Garza**

<https://www.quadratín.com.mx/justicia/reforma-judicial-un-retroceso-al-siglo-19-juez-rodriguez-garza/>

Luis Alberto Rodríguez Garza, juez de distrito en materia laboral, expresó su rechazo a la reforma judicial propuesta por el presidente Andrés Manuel López Obrador, a la que calificó como un “retroceso al siglo 19”. En entrevista con Quadratín, durante una mesa de protesta



LEGISLATURA  
DE MICHOACÁN  
*El poder*

# RESUMEN EJECUTIVO

## Coordinación de Comunicación Social

29 de agosto de 2024

informativa en las inmediaciones de la Plaza de Armas, Rodríguez Garza detalló las graves repercusiones que, a su juicio, tendrá esta reforma para el sistema judicial en México.

---

### INFORMACIÓN DE MORELIA

---

#### **Cabildo de Morelia nombra la Comisión Instaladora del Ayuntamiento electo 2024-2027**

<https://grupomarmor.com.mx/2024/08/28/cabildo-de-morelia-nombra-la-comision-instaladora-del-ayuntamiento-electo-2024-2027/>

<https://moreliactiva.com/cabildo-de-morelia-nombra-la-comision-instaladora-del-ayuntamiento-electo-2024-2027/>

<https://metapolitica.news/2024/08/28/cabildo-de-morelia-nombra-la-comision-instaladora-del-ayuntamiento-electo-2024-2027/>

<https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/al-99-por-ciento-el-avance-en-la-entrega-de-material-para-recepcion-12470127.html>

En cumplimiento artículo 23 de la Ley Orgánica Municipal del Estado de Michoacán de Ocampo, el Cabildo de Morelia nombró la Comisión Instaladora del Ayuntamiento Electo 2024-2027. Desde la tribuna moreliana, el Presidente Municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, señaló que con esta instalación se da por iniciado formalmente el proceso de entrega recepción, que marca el fin de la Administración 2021-2024 y el arranque del nuevo gobierno 2024-2027 en el municipio.

#### **Toma de protesta de Alfonso Martínez, domingo 9 am en Ciudad Administrativa**

<https://moreliactiva.com/toma-de-protesta-de-alfonso-martinez-domingo-9-am-en-ciudad-administrativa/>

El presidente municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, anunció que su próxima toma de protesta, para el periodo 2024- 2027, será el próximo domingo 1 de septiembre a las 9 de la mañana en Ciudad Administrativa de Morelia. Además, agregó que desde las 8 de la mañana se izarán de forma oficial las nuevas banderas que hay en este recinto administrativo.

#### **Llama alcalde a que CONAGUA apoye en el dragado de ríos y drenes de Morelia**

<https://postdata.news/llama-alcalde-a-que-conagua-apoye-en-el-dragado-de-rios-y-drenes-de-morelia/>

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/nos-dejo-solos-conagua-alfonso-martinez-sobre-inundaciones-en-morelia/>

El presidente municipal de Morelia, Alfonso Jesús Martínez Alcázar, hizo un llamado a la Comisión Nacional del Agua (CONAGUA) para que colabore en el dragado de ríos y drenes, una labor que, pese a ser de su competencia, habría dejado de hacer para dejarla enteramente en manos del Ayuntamiento. El edil sostuvo que, aunque la Secretaría de Servicios Públicos Municipales ha hecho lo que le corresponde –y más, subrayó–, la instancia federal ha desatendido las labores que le competirían y que sí llevaba a cabo, al menos durante su primera administración al frente de Morelia, de 2015 a 2018.

#### **Detenidos, 760 menores de edad con Sistema de Justicia Cívica en Morelia**

<https://www.quadratin.com.mx/justicia/detenidos-760-menores-de-edad-con-sistema-de-justicia-civica-en-morelia/>



LEGISLATURA  
DE MICHOACÁN  
*El poder de la inclusión*

# RESUMEN EJECUTIVO

## Coordinación de Comunicación Social

29 de agosto de 2024

Desde la instauración del Sistema de Justicia Cívica en Morelia, 760 personas menores de edad han sido detenidas. Alrededor del 80 por ciento ingresan a los centros de detención intoxicados, declaró en conferencia el comisionado para la Seguridad Pública municipal, Alejandro González Cussi. Al tomar la palabra en la presentación del diagnóstico sobre a los menores en conflicto con la ley en ciudades de Michoacán, Veracruz y Jalisco, el funcionario municipal explicó que son tres causales las principales del ingreso al sistema.

### **DIF Morelia celebra a los usuarios de EDAM y Asilo en la Semana del Adulto Mayor**

[https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/dif-morelia-celebra-a-los-usuarios-de-](https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/dif-morelia-celebra-a-los-usuarios-de-edam-y-asilo-en-la-semana-del-adulto-mayor/)

[edam-y-asilo-en-la-semana-del-adulto-mayor/](https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/dif-morelia-celebra-a-los-usuarios-de-edam-y-asilo-en-la-semana-del-adulto-mayor/)

<https://primeraplana.mx/archivos/1010174>

<https://mimorelia.com/noticias/morelia/dif-morelia-celebra-a-los-usuarios-de-edam-y-asilo-en-la-semana-del-adulto-mayor>

En el marco del Día Nacional de las Personas Adultas Mayores que se conmemora el 28 de agosto de cada año, el DIF Morelia, que encabeza la Presidenta Honoraria, Paola Delgadillo Hernández, ha dedicado una semana especial para celebrar a los usuarios de la Estancia Diurna del Adulto Mayor (EDAM) y del Asilo Casa de los Abuelos «Miguel Hidalgo», a través de actividades recreativas, culturales y de integración, que reafirman el compromiso con el desarrollo, la inclusión y la dignificación de las personas adultas mayores en el municipio.

### **Sin resolución, pago del daño ocasionado al portal Aldama**

<https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/sin-resolucion-pago-del-dano-ocasionado-al-portal-aldama-12471153.html>

Después de que el Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH), determinó que una de las columnas en el inmueble marcado con el #169-B en el portal Aldama en la zona centro, sí, tiene daño en el “alma” de la misma, elevando el costo de reparación hasta en 400 mil pesos, el gerente del Centro Histórico, Gaspar Hernández Razo señaló que hasta el momento, no se ha llegado a un acuerdo con la aseguradora del transporte público ruta Roja que generó el choque. En entrevista para El Sol de Morelia, el funcionario municipal expresó que hasta el momento, la empresa Quálitas, no ha dado respuesta al pago del mismo, recordando que para cubrir los 200 mil pesos que en un inicio se habían contemplado.

### **Esperará Alfonso Martínez a conocer proyecto del teleférico para dar su opinión**

<https://mimorelia.com/noticias/morelia/esperar%C3%A1-alfonso-mart%C3%ADnez-a-conocer-proyecto-del-telef%C3%A9rico-para-dar-su-opini%C3%B3n>

El presidente municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, señaló que será hasta que conozca el proyecto del teleférico, planteado por el gobierno del estado, cuando dé una opinión al respecto. Lo anterior, tras dar a conocer que será hasta el próximo viernes, 30 de agosto, cuando sostenga una reunión con el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, en la que tratarán diversos proyectos para la capital del estado, entre ellos el del teleférico.

### **ITransporte revisará posibilidad de ampliar rutas en Morelia**

<https://mimorelia.com/noticias/morelia/itransporte-revisar%C3%A1-posibilidad-de-ampliar-rutas-en-morelia>

Debido a los factores como el crecimiento poblacional y el crecimiento de la mancha urbana, el Instituto del Transporte de Michoacán (ITransporte) comenzará a trabajar y



LEGISLATURA  
DE MICHOACÁN  
*El poder*

# RESUMEN EJECUTIVO

## Coordinación de Comunicación Social

29 de agosto de 2024

revisar la posibilidad de que se puedan ampliar rutas de transporte público en la ciudad de Morelia, así lo compartió el director de la dependencia estatal, Jesús Antonio Mora González. En conferencia de prensa, el director del Instituto de Transporte de Michoacán, Jesús Antonio Mora González, expuso que se han identificado al menos 21 colonias o áreas con necesidad del servicio del transporte público, además de que han sido los planteamos o solicitudes por parte de los propios ciudadanos y los transportistas.

---

### INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN

---

#### **Revisión contractual del SPUM, no implica pérdida de derechos**

<https://grupomarmor.com.mx/2024/08/28/revision-contractual-del-spum-no-implica-perdida-de-derechos/>

<https://www.contramuro.com/negociaciones-sueum-umsnh/>

Ningún derecho se perdería si los agremiados al Sindicato de Profesores de la Universidad Michoacana (SPUM) aceptan la revisión contractual 2024, por el contrario, si no votan la revisión no habrá aumentos salariales en 2024, puntualizaron especialistas. Hoy inició el proceso de votación para la revisión contractual y salarial 2024 del SPUM, que comenzó a partir de las 9:00 horas y concluirá a las 17:00 horas, en dos sedes, el Auditorio de Usos Múltiples en Ciudad Universitaria, así como en la Escuela Preparatoria “Lázaro Cárdenas” de Uruapan.

#### **Inicia CNTE toma en presidencias municipales en Michoacán**

<https://www.quadratin.com.mx/educativas/inicia-cnte-toma-en-presidencias-municipales-en-michoacan/>

Desde temprana hora, maestros pertenecientes a la Sección XVIII de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) comenzaron a agruparse en varias presidencias municipales de Michoacán. Con ello atendieron el llamado que hizo su dirigente, Jairo Mandujano, quien a través de redes sociales convocó a esta manifestación, según dijo, a replicarse en el 100 por ciento de las alcaldías del estado.

#### **Toma CNTE la SEE; acusa condicionante a mesa de diálogo**

<https://www.quadratin.com.mx/educativas/toma-cnte-la-see-acusa-condicionante-a-mesa-de-dialogo/>

Integrantes de la Sección XVIII de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) extendieron sus protestas de este miércoles y también se manifestaron en las oficinas de la Secretaría de Educación en el Estado (SEE). Esto se suma a la toma de varias presidencias municipales que desde temprana hora también iniciaron al interior del estado, lo que impide la operatividad normal, en espera de que la presión pueda beneficiar su interlocución con las autoridades educativas estatales.

#### **Entregarán Mérito Docente a maestros de Morelia para reconocer su labor**

<https://www.quadratin.com.mx/educativas/entregaran-merito-docente-a-maestros-de-morelia-para-reconocer-su-labor/>

Maestros en Morelia podrán ser reconocidos por su labor y trayectoria, a través de la entrega del Mérito Docente, dio a conocer Iván Fernando Barrales Alcántara, director del Colegio de Morelia. En conferencia de prensa celebrada este miércoles, en el Consejo



LEGISLATURA  
DE MICHOACÁN  
*El poder de la inclusión*

# RESUMEN EJECUTIVO

## Coordinación de Comunicación Social

29 de agosto de 2024

Ciudadano de Morelia, Barrales Alcántara indicó que se prevé distinguir a los profesores que, por su trabajo en las aulas, han contribuido al desarrollo y la mejora en la calidad de vida de la población.

### Últimos días de registro para los Programas de Maestría en Derecho que ofrece la UMSNH

<https://metapolitica.news/2024/08/28/ultimos-dias-de-registro-para-los-programas-de-maestria-en-derecho-que-ofrece-la-umsh/>

<https://mimorelia.com/noticias/educacion/%C3%BAUltimos-d%C3%ADas-de-registro-para-los-programas-de-maestr%C3%ADa-en-derecho-que-ofrece-la-umsh>

Este fin de semana concluye el periodo de registro para los programas de Maestría en Derecho para las generaciones 2025 – 2027, que ofrece la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH) a través de la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales. La Maestría en Derecho Electoral en su tercera generación, es una de las opciones que tienen las y los egresados de la licenciatura, interesados en continuar con sus estudios profesionales en la Máxima Casa de Estudios del estado, la cual se ofrece de manera presencial en el sistema semi residencial, con actividades académicas los viernes de 17:00 a 21:00 horas y sábados de las 7:00 a 13:00 horas.

### Morelia será la sede del Encuentro Nacional de Estudiantes de Geografía

<https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/educacion/morelia-sera-la-sede-del-encuentro-nacional-de-estudiantes-de-geografia/>

Realizarán en la ciudad de Morelia el XLI Encuentro Nacional de Estudiantes de Geografía (ENEG) del 30 de septiembre al 4 de octubre, un evento académico y estudiantil organizado por la Licenciatura en Geohistoria de la Escuela Nacional de Estudios Superiores (ENES) de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). Se trata de un evento que se realiza desde 1983, ofreciendo un programa diverso que incluye la presentación de ponencias, mapas, infografías y fotografías, así como talleres que contribuyen al desarrollo profesional de los estudiantes.

---

## INFORMACIÓN DE SALUD

---

### Michoacán, con 254 mdp ejercidos para La Clínica es Nuestra

<https://www.elsoldemorelia.com.mx/doble-via/salud/michoacan-con-254-mdp-ejercidos-para-la-clinica-es-nuestra-12462267.html>

Michoacán ha ejercido 254.1 millones de pesos para el programa La Clínica es Nuestra, perteneciente al IMSS-Bienestar, así lo dio a conocer el director general del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), Zoé Robledo Aburto. En conferencia matutina del presidente Andrés Manuel López Obrador, el director general del IMSS señaló que en la entidad michoacana se destinó 393.4 millones de pesos, y se ha usado el 65 por ciento.

---

## INFORMACIÓN DE SEGURIDAD

---

**Violencia en Buenavista desplaza a personas hacia Paredo, Tancítaro**



LEGISLATURA  
DE MICHOACÁN  
*El poder de la inclusión*

# RESUMEN EJECUTIVO

## Coordinación de Comunicación Social

29 de agosto de 2024

<https://www.quadratin.com.mx/principal/violencia-en-buenavista-desplaza-a-personas-hacia-pareo/>

La jornada de violencia que azotó el pasado martes en el municipio de Buenavista, ocasionó nuevamente el desplazamiento de habitantes, los cuales huyen ante el temor. Decenas de personas llegaron a la localidad de Pareo, en Tancítaro, de acuerdo a información de Protección Civil de dicho municipio. Son alrededor de un centenar de personas que huyeron de distintas localidades de Buenavista, dejando atrás sus viviendas y sus bienes.

### **Michoacán: Sexagenario es asesinado con arma blanca en la colonia “El Triangulito”**

<https://grupomarmor.com.mx/2024/08/28/michoacan-sexagenario-es-asesinado-con-arma-blanca-en-la-colonia-el-triangulito/>

Un adulto mayor perdió la vida al sufrir múltiples lesiones de arma punzocortante, en la vía pública de la colonia El Triangulito, perteneciente a la tenencia de Las Guacamayas, en esta demarcación de Lázaro Cárdenas. El crimen fue reportado mediante una denuncia ciudadana que se recibió en el servicio de emergencias, en la que se indicaba que había un hombre herido, sobre el Andador Cherán, del citado asentamiento urbano.

### **Delincuentes balean a una mujer afuera de una tienda en la Tenencia Morelos, al sur de Morelia**

<https://www.lavozdemichoacan.com.mx/seguridad/violencia/delincuentes-balean-a-una-mujer-afuera-de-una-tienda-en-la-tenencia-morelos-al-sur-de-morelia/>

<https://www.changoonga.com/2024/08/28/morelia-violenta-balean-a-mujer-mientras-echaba-chisme-con-un-vato-en-tenencia-morelos/>

<https://www.quadratin.com.mx/justicia/morelia-acribillan-a-una-mujer-en-tenencia-morelos/>

Una mujer quedó lesionada al ser atacada a tiros en la Tenencia Morelos, municipio de Morelia, comentaron fuentes allegadas a las autoridades policiales. El hecho de violencia se registró la noche de este miércoles en la calle Cuitzillo. Trascendió que la susodicha platicaba con un masculino afuera de una tienda y en determinado momento pasaron unos sujetos a bordo de una camioneta blanca desde la cual les dispararon.

### **Con machetes, barricadas y armas de caza San Ángel Zurumucapio se defiende de los cárteles**

<https://grupomarmor.com.mx/2024/08/28/con-machetes-barricadas-y-armas-de-caza-san-angel-zurumucapio-se-defiende-de-los-carteles/>

En el municipio de Ziracuaretiro, la comunidad independiente de San Ángel Zurumucapio ha decidido tomar el control de su seguridad y defenderse del acoso del crimen organizado. Los pobladores, dedicados a la producción de aguacate, han sido objeto de extorsiones y amenazas de muerte, pero no temen defender su libertad.

### **Cortadores de aguacate bloquean el Boulevard Industrial, en Uruapan**

<https://grupomarmor.com.mx/2024/08/28/cortadores-de-aguacate-bloquean-el-boulevard-industrial-en-uruapan/>

La tarde de este martes, cortadores de aguacate bloquearon el Boulevard Industrial, frente a la planta de Pemex, en este municipio de Uruapan, para exigir la liberación de una cuadrilla de trabajadores que habría sido detenida. A decir de los manifestantes, los jornaleros habrían sido detenidos y asegurada la camioneta en la que viajaban en la ciudad de Pátzcuaro, sin que se precisara el delito que les imputan, además señalan que a sus familiares se les ha negado cualquier información.



LEGISLATURA  
DE MICHOACÁN  
*El poder de la inclusión*

# RESUMEN EJECUTIVO

## *Coordinación de Comunicación Social*

29 de agosto de 2024

### **SSP recupera en 33 vehículos en 12 municipios michoacanos; hay 3 personas detenidas**

<https://www.lavozdemichoacan.com.mx/seguridad/ssp-recupera-en-33-vehiculos-en-12-municipios-michoacanos-hay-3-personas-detenidoas/>

Derivado del fortalecimiento a los sistemas de vigilancia y a las tareas de prevención del delito realizadas en la última semana por agentes de la Secretaría de Seguridad Pública (SSP), se logró el aseguramiento de 33 vehículos; además se efectuó la detención de tres personas implicadas en los hechos. Entre las unidades recuperadas, 27 contaban con reporte de robo y seis más con alteración en sus medios de identificación.

### **Aseguran 'fábrica' de explosivos en Buenavista**

<https://primeraplana.mx/archivos/1010222>

En operativo, fue asegurado un taller de fabricación de explosivos de uso terrestre y aéreo, usado por el cártel de Los Viagras, en la localidad de Eréndira. Durante las labores, el personal de la Subsecretaría de Inteligencia Especializada, localizó el taller de Los Viagras, grupo recientemente aliado con el Cártel Jalisco Nueva Generación (CJNG), donde se elaboraban explosivos para narcominas, narcodrones, granadas de mano y para aditamentos lanzagranadas.